

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 138/Martes 17 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Putin opta por “fuerza blanda” en la política exterior de Rusia.](#) (RIA Novosti).
- [Cólera desinformativa en Miami.](#) (Kaosenlared).

DE CUBA

- [Comisiones de la Asamblea Nacional discutirán temas económicos y jurídicos.](#) EFE/ANSA
- [Movimientos latinoamericanos de izquierda respaldan a Cuba, Venezuela y Paraguay.](#) EFE/XIN
- [Reclaman en Chile liberación de los Cinco Héroes.](#) PL
- [Califican de rotundo éxito conferencia en EE.UU. a favor de los Cinco.](#) PL
- [Solidaridad y canciones por antiterroristas cubanos en Perú.](#) PL
- [Bloqueo contra la Isla impacta también a Puerto Rico, denuncia activista.](#) PL
- [“Atrae a cubanos emigrantes frontera México-EE.UU.”.](#) NOTIMEX
- [Cubano pasa más de un mes viajando en ferry entre Rusia y Finlandia.](#) DPA
- [En marcha primera planta de biodiesel con apoyo de Suiza.](#) AFP
- [Efectúa el Centro Nacional de Biopreparados Fórum de Ciencia y Técnica.](#) XINHUA
- [Destaca estreno del filme “Amor crónico”.](#) EFE
- [Anuncian los Van Van su deseo de grabar disco con invitados.](#) XINHUA
- [A la reconquista del trono olímpico de boxeo con una nueva generación.](#) AFP
- [Entrevista la agencia al pelotero Enrique Díaz.](#) AP
- [Alude a entrenamiento de Yipsi Moreno para los Juegos de Londres.](#) REUTERS

DEL MUNDO

- [Refleja encuesta ventaja de Chávez para comicios.](#) AP
- [Delegación del Parlamento Europeo comienza misión de observación en Paraguay.](#) EFE
- [Reduce el FMI a 3,5 y 3,9 crecimiento económico mundial en el 2012 y 2013.](#) NOTIMEX
- [Prepara gobierno griego recortes por 11.600 millones de euros para el 2013-2014.](#) EFE
- [Se opone Rusia a declaración sobre Siria en el Consejo de Seguridad.](#) AFP
- [Cumple Nelson Mandela mañana 94 años.](#) AFP

RIA NOVOSTI (Versión digital)

15 de julio de 2012

RUSIA

PUTIN OPTA POR “FUERZA BLANDA” EN LA POLÍTICA EXTERIOR DE RUSIA

Dmitri Kósirev

Se podría resumir en dos palabras el discurso del presidente ruso, Vladimir Putin, pronunciado durante su reunión con los embajadores y representantes permanentes de Rusia en el extranjero celebrada en el Ministerio de Asuntos Exteriores el pasado 9 de julio: fuerza blanda.

La conducta de Putin, sin emociones excesivas ni efectos especiales, recuerda incluso al famoso músico británico Eric Clapton, que recibió el apodo de 'Slowhand' (Mano lenta), lo que volvió a ponerse en evidencia durante el encuentro anunciado.

Postura más activa

¿Qué prioridades tiene Rusia en el ámbito de política exterior? Aunque no se planteó tareas absolutamente nuevas, Putin exhortó a los diplomáticos a ejercer más influencia en los aspectos que afectan los intereses de Rusia aplicando la llamada política de “fuerza blanda” para promover la postura rusa.

Los líderes de países como EEUU y China también destacan la importancia de la fuerza blanda. Parece que las relaciones internacionales se van desplazando cada vez más no tanto hacia la lucha o confrontación de las

economías o carrera armamentística sino hacia la interacción de las culturas y sistemas de valores.

No se trata de encontrar un sistema de valores que convenga a todos. Al contrario, el mundo regresa a una época remota, la de antes de las guerras coloniales, cuando la diversidad de culturas y estilos de vida era considerada como norma general. La comunidad internacional, que no se ha acostumbrado a esta situación, experimenta dificultades a la hora de superar su mentalidad que es, de hecho, totalitaria.

En todo caso, las declaraciones de Putin al resaltar esta idea evidencian que Rusia planea promover más activamente el idioma y cultura rusa en la arena internacional, y esa es una de las tareas prioritarias de su política exterior. Este proceso fue denominado como “aplicación de nuevas tecnologías”.

Pero ¿cómo se prevé realizarlo? Es posible que se planee desarrollar una cooperación más activa entre las sociedades civiles, aunque la diplomacia tradicional seguirá desempeñando un papel importante en las relaciones internacionales.

Se mencionó también que los consulados de Rusia en los países extranjeros deben proporcionar el apoyo a los ciudadanos rusos durante las veinticuatro horas, pero esto no está previsto en las misiones diplomáticas. Cabe precisar que el trabajo consular se distingue del trabajo diplomático, aunque ambos están bajo el control del mismo Ministerio de Asuntos Exteriores. De hecho, los funcionarios de los consulados hoy por hoy no disponen de recursos necesarios para trabajar en el anunciado régimen de veinticuatro horas. Pero es posible que este problema sea resuelto en el futuro.

Al fin y al cabo, el presidente ruso anunció que los diplomáticos no deben “observar pasivamente los acontecimientos”. Quizás estuviese recordando el período de las revueltas en el mundo árabe, cuando nadie podía entender lo que pasaba.

Los diplomáticos estadounidenses, que decidieron rápidamente apoyar todo lo que se pareciese a unas revoluciones, ahora son criticados en EEUU.

Los diplomáticos rusos, al contrario, decidieron no hacer nada al inicio para observar el desarrollo de los acontecimientos. ¿Tampoco fue oportuno?

El mundo sin líderes "no es feliz"

Es posible que los temas más interesantes abordados por Putin en su discurso pronunciado en el Ministerio de Asuntos Exteriores estén relacionados al “déficit de nuevos modelos de desarrollo” del mundo, que pasa por una fuerte erosión del liderazgo de las locomotoras económicas tradicionales, como EEUU, la UE y Japón. Putin, y no solo él, afirma que este déficit “frena la dinámica del desarrollo global”.

No dudo de que mis colegas que analicen el reciente discurso del presidente ruso habrán observado que Putin considera prioritaria la cooperación de Rusia con China, mientras que habla sobre el desarrollo de las relaciones con la UE y con EEUU después de mencionar la América Latina.

Pero así es la realidad. China es el principal socio comercial de Rusia, mientras que Alemania solo ocupa el segundo puesto en esa lista. El desarrollo de cooperación con China es también de suma importancia para la UE, que espera que el gigante asiático pueda salvar a Europa de la crisis.

Sin embargo, tanto el propio mandatario ruso como la mayoría de los representantes de la élite política rusa siguen orientándose a Europa. De ahí la mencionada “erosión del liderazgo” y el debilitamiento de Occidente, que no alegra a Rusia.

La política exterior de Rusia no cambia

Los encuentros del presidente con los embajadores y representantes permanentes de Rusia en el extranjero se celebran cada dos años desde 2002. La parte privada de estas reuniones es la más interesante, cuando los embajadores presentan sus informes y propuestas al presidente.

En todo caso, sería extraño esperar que se produzcan sobresaltos durante esta reunión si hace varios meses Putin presentó su visión de la política exterior de Rusia en dos artículos publicados en el marco de su campaña presidencial.

La idea principal de la 'doctrina de Putin' consiste en que Rusia prioriza el desarrollo de la cooperación "fiable y responsable" con las potencias principales.

Ahora Putin confirmó estas prioridades al declarar que la política exterior de Rusia "refleja el papel único de nuestro país en asuntos internacionales y el desarrollo de una civilización que se ha formado durante siglos", pero que "no tiene nada que ver con el aislacionismo o la confrontación y prevé la integración en los procesos globales".

Sería extraño si el presidente de Rusia o de cualquier otro país propusiera a su Ministerio de Asuntos Exteriores a aplicar una política exterior esencialmente nueva cada dos años. Es imposible, incluso en la época de cambios globales. Esta vez tampoco sucedió.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

KAOENLARED (Versión digital)

16 de julio de 2012

ESPAÑA

CÓLERA DESINFORMATIVA EN MIAMI

Edmundo García

Mucho cuidado con esos periodistas que como Juan Tamayo y Wilfredo Cancio Isla han llegado al final de sus carreras como ilusionistas de la desinformación.

No se me ocurrió mejor manera de explicarle a los oyentes de "La tarde se mueve" la contradicción ética en que caen los periodistas extremistas de Miami al tratar a Cuba, que usar la imagen de una persona que anda desnuda por la calle y después critica a otra por llevar la camisa desabotonada. La verdad que hay que tener la cara dura para hacer eso. Es lo que ha sucedido durante la manipulación de la noticia sobre los brotes diarreicos y los casos de Vibrión Cholerae en la provincia Granma, específicamente en Manzanillo y Bayamo, como informó el Ministerio de Salud Pública de Cuba el martes 3 de julio.

La manipulación y abuso sin compasión de la noticia se soltó hace medio mes cuando el periódico El Nuevo Herald, que es "la fuente" diaria del resto de la comparsa desinformativa de Miami, metió las manos en un blog miamense que a su vez había publicado un supuesto informe de un sitio en Internet titulado Hablemos Press. Una llamada agencia noticiosa tan parcializada, que en su propia página web declara como objetivo la crítica al gobierno cubano y la promoción de cultura "contestataria".

Lo curioso del caso es que ese blog de Miami, que sirve a los periodistas Juan Carlos Chávez y a Juan Tamayo de El Nuevo Herald, para servirle al resto de la prensa anticubana de Miami la supuesta "epidemia de cólera" en Cuba, es editado por Wilfredo Cancio Isla, quien también era un empleado de El Nuevo Herald y que trabaja ahora para el Canal 41 de Miami; que lógicamente se integró a la campaña. Como se sumó rápidamente Radio Martí, donde ocupa un alto cargo Humberto Castelló, ex director de El Nuevo Herald. Tampoco está de más recordar que la batuta anticubana del citado Canal 41 la lleva el presentador dominicano Oscar Haza, que es ahora locutor de Radio Mambí, una emisora de la empresa Univisión Radio, lo que da una imagen de la promiscuidad informativa que existe en Miami, haciendo necesaria una prensa alternativa a todo ese monopolio.

Pero si lo anterior es curioso, lo es más que el ahora bloguero Wilfredo Cancio Isla, devenido en colérico o rabioso crítico de la revolución cubana, haya sido profesor de periodismo de la Universidad de La Habana, becado en Cuba y el extranjero por instituciones oficiales, con acceso a órganos de prensa estatales que ahora llama "oficialistas". Wilfredo Cancio Isla, que si acaso le nacionalizaron en Cuba una chambelona en la escuela primaria de Sancti Spíritus, es de los que sueñan secretamente con que una epidemia de cólera arrase con Cuba para poder regresar y fundar un periódico; seguramente para ponerlo al servicio del alcalde y de la guardia rural de Holguín o Jatibonico. La gente en Miami no se explica al servicio de quién está un ex revolucionario como Cancio Isla, que durante el juicio a los cinco luchadores antiterroristas cubanos, al ver que no se doblegaban ante ningún tipo de presión, ofrecimiento o chantaje, escribió que eran dirigidos desde La Habana por telepatía, que elogió a Posada Carriles como militante anti castrista, que hizo propaganda de un libro de Antonio de la Cova celebrándolo como académico y ocultando que había sido procesado por terrorismo al poner un explosivo en una librería de Miami; alguien quien lanzó además otro artefacto en la casa del pintor cubano Vicente Dopico, con su hija pequeña dentro, como testimonio en entrevista para "La tarde se mueve". Wilfredo Cancio Isla escribió un artículo en febrero del 2007 acusando a Cuba de tener un laboratorio para preparar armas bacteriológicas y atacar a Estados Unidos,

citando a un tal Roberto Ortega que dijo haber sido jefe de los servicios médicos de las FAR. Cancio Isla, pisoteando la ética periodística, dio por buenas esas declaraciones sin contrastarlas con información de alguna agencia norteamericana.

Pero hay más sobre Wilfredo Cancio Isla. Como el hombre que anda desnudo por la calle y acusa o delata al compañero que se desabotona la camisa, Cancio Isla, con estas y otras faltas graves a la ética periodista y humana, se ha atrevido a acusar precisamente de no tener ética al periodista Albor Ruiz, quien publicó un artículo muy profesional en el New York Daily News, sobre la manipulación que por más de dos semanas ha tenido esta situación con los brotes diarreicos en el oriente de Cuba.

El periodista Albor Ruiz, quien trabaja con los estándares habituales del periodismo norteamericano, entrevista para su artículo titulado "Anti-Castro politics attempts to capitalize on Cuba's cholera outbreak" a la Dra. Romy Aranguiz, una joven cubanoamericana especialista en reumatología, residente en Massachussets. La Dra. Aranguiz, también entrevistada recientemente en "La tarde se mueve", dice al periodista Albor Ruiz que entiende la lógica de las autoridades sanitarias cubanas y hace un llamado a poner a un lado los intereses políticos e ideológicos del debate y dar paso a la solidaridad. Ruiz entrevistó a Aranguiz no solo por ser cubana, sino también por la referida condición de graduada en ciencias médicas, con dos especialidades en universidades de Estados Unidos, lo que la capacita para poder hablar del problema con responsabilidad.

Pero todo esto no fue suficiente para que Wilfredo Cancio Isla, al darse por aludido como bloguero, señalara ante lectores y directivos del New York Daily News al artículo del periodista Albor Ruiz como ejemplo de falta de ética periodística; y no bastándole con eso, como todo un censor o burócrata, Cancio Isla cuestionó en la Dra. Aranguiz la capacidad de opinar objetivamente por el hecho de pertenecer al grupo Cuban Americans for Engagement (CAFÉ) y estar de acuerdo con la normalización de las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos. Vuelve a surgir la duda, ¿al servicio de quién está Wilfredo Cancio Isla? ¿A quién quiere complacer?

Como decía, una vez que El Nuevo Herald sirve la calumnia anticubana en la mesa, los demás medios miamenses empiezan a doblar como campanas. El propio 29 de junio Juan Carlos Chávez citaba a Julio César Alfonso, un especialista anticubano que se presenta como presidente ejecutivo de una organización llamada Solidaridad Sin Fronteras; organización que estimula la desertión de profesionales cubanos de la salud de sus misiones en el extranjero, como parte de un viejo plan del gobierno de Bush mantenido por la actual administración. Julio Cesar Alfonso repite lo mismo que había dicho el blog de Wilfredo Cancio Isla, citando a Hablemos Press, sobre una llamada epidemia de cólera en la isla que se hubiera querido ocultar. Hoy viernes 13 de julio un nuevo artículo de Juan Carlos Chávez vuelve a la carga con Julio César Alfonso, ahora acompañado por el Dr. Darsi Ferrer (por cierto, nadie se explica en Miami qué hace todavía Darsi Ferrer aquí sin viajar a Tennessee con su familia), recurriendo al viejo chantaje mediático de ofrecer una supuesta ayuda a Cuba que las autoridades sanitarias de la isla no les han solicitado.

Pero a Julio César Alfonso y a Darsi Ferrer no les ha bastado con El Nuevo Herald; la misma propaganda publicada hoy la hacían ayer en el programa de Ramón Saúl Sánchez Rizo en la emisora radial de Miami La Poderosa. Una persona con un pasado violento que quiere dárseles de almirante y pacifista, sigue intimidando a los cubanos ahora con propaganda desde las ondas radiales.

Medio mes de abuso mediático sobre la llamada epidemia de cólera en Cuba, medio mes de mentiras sobre los 15 muertos y los centenares de afectados, sin una muestra de compasión humana, permitiría escribir un libro. No han faltado tampoco en estas dos semanas menciones a dengue, meningitis, tuberculosis y ni se sabe cuántas enfermedades más. Todo esto solo para calumniar a la revolución cubana, a su sistema de salud y en particular su misión medica en Haití, reconocida precisamente por su lucha contra el cólera en un detallado reportaje de Deborah Sontag para el New York Times el pasado 31 de marzo, que por supuesto la prensa de Miami silenció. Como se ha dicho otras veces, ese rencor de la extrema derecha cubanoamericana empezó por un odio a un enemigo político y terminó en un odio a toda la nación: odio a la música cubana, odio a la pintura cubana, odio al deporte olímpico cubano, como seguramente veremos en unos días cuando comiencen las Olimpiadas en Londres. A la prensa anticubana de Miami no la mueve la búsqueda de información sino la búsqueda de pretextos para encender ese rencor contra la nación, contra la patria. Mucho cuidado con esos periodistas que como Juan Tamayo y Wilfredo Cancio Isla han llegado al final de sus carreras como ilusionistas de la desinformación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 16 JUL (EFE).- Dos comisiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba examinarán del 20 al 22 de este mes la marcha de la economía del país así como nuevas normativas en sesiones previas al primer pleno parlamentario del año previsto para el 23 de julio, informaron hoy medios locales.

Las comisiones de Asuntos Económicos y Constitucionales y jurídicos se encargarán de dictaminar el proyecto de la nueva Ley del Sistema Tributario Cubano que se someterá a la consideración de los diputados, según explica el periódico oficial "Granma".

La nueva Ley del Sistema Tributario sustituirá a la normativa vigente desde 1994 "en correspondencia con los cambios introducidos en los regímenes impositivos" en el país, en referencia a las reformas económicas impulsadas por el Gobierno de Raúl Castro.

La Comisión de Asuntos Económicos también analizará la liquidación del presupuesto estatal del año 2011 y la ejecución del correspondiente al año en curso hasta junio, y el cumplimiento del plan y la marcha de la economía en el primer semestre de este año, temas que se debatirán en el plenario parlamentario.

Asimismo, tratarán el estado de elaboración del proyecto de nuevo Código del Trabajo y deliberarán en torno al próximo Censo de Población y Viviendas, el proceso de sustitución de importaciones y la situación de la balanza comercial del país y la cadena de impagos.

La de Asuntos Constitucionales y Jurídicos proyecta, a su vez, considerar los resultados y medidas sobre el enfrentamiento a los delitos, hechos vandálicos, indisciplinas sociales y la corrupción.

Igualmente, evaluará la implantación del acuerdo de la Asamblea Nacional sobre el experimento de separar la dirección de los Consejos de la Administración y de las Asambleas locales del Poder Popular en las provincias de Artemisa y Mayabeque, y del Reglamento para el otorgamiento de subsidios para realizar acciones constructivas en viviendas.

También deliberará sobre el cumplimiento del plan sobre entrega de tierras ociosas en usufructo, entre otros temas, que se examinarán en conjunto con otras comisiones involucradas.

La Asamblea Nacional celebra solo dos reuniones ordinarias al año, está integrada por más de 600 diputados y es elegida cada cinco años.

El actual Parlamento fue conformado en 2008 por lo que este año debe realizar sus últimas dos reuniones antes de las próximas elecciones legislativas que arrancarán con las municipales en octubre.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA) - La corrupción, un tema que inquieta al gobierno cubano, será argumento a tratar por los diputados en la sesión de fin de mes, cuando el mayor peso en la agenda lo tendrán las cuestiones económicas.

La comisión de Asuntos Constitucionales y Jurídicos, que estará activa junto a otras entidades de ese tipo del 20 al 22 próximos, proyecta considerar los "resultados y medidas" de un programa oficial que combate enérgicamente los "delitos, hechos vandálicos, indisciplinas sociales y la corrupción".

Esa comisión es una de las que la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) activa antes de sus sesiones que, por mandato constitucional, son dos anuales y una extraordinaria si lo solicita al menos una tercera parte de sus miembros o la convoca el Consejo de Estado. La próxima ordinaria será el 27 de julio.

Según el diario Granma, órgano del gobernante Partido Comunista, esos grupos parlamentarios abordarán, entre otros asuntos, nuevos proyectos de ley tributaria, de código nacional del trabajo y aspectos de los cambios en marcha desde 2008.

Pero, atendiendo a su importancia, no fue marginado el asunto de la corrupción e "indisciplinas sociales" fenómenos que, según el gobierno, pueden llegar a "desestabilizar" al país.

La lucha contra tales delitos fue reforzada en los últimos tres años y está abierta en varios "frentes".

Uno de ellos escarba en el sistema empresarial estatal y sus funcionarios y relaciones de éstos con firmas de capital mixto con inversiones extranjeras, mientras que otro se ocupa de combatir contravenciones de las leyes, muchas de ellas cometidas por ciudadanos comunes, en la vida cotidiana de la sociedad.

Sobre el primer caso, o sea la corrupción vinculada a funcionarios, el presidente Raúl Castro afirmó en un discurso en febrero último que la revolución que triunfó el 1 de enero de 1959 "dejaría de existir sin efectuarse un solo disparo por el enemigo, si su dirección llegara algún día a caer en manos de individuos corruptos y cobardes".

En tal contexto, juicios en 2011 condenaron a un ex ministro de la industria alimentaria a 15 años de prisión, y a penas de 15 y 20 años, en ausencia, a dos empresarios chilenos. El propio Castro advirtió en febrero que estaban en marcha otras investigaciones de hechos de corrupción cuyos resultados se darían a conocer "oportunamente".

Si esta corrupción compromete la estabilidad nacional, los delitos e indisciplinas sociales, un concepto que enmarca entre otros el robo al Estado y el vandalismo, están obstaculizando el desarrollo de la economía y de la propia sociedad, sostienen los analistas oficiales.

Recientemente la prensa local describió casos de hurtos o simple vandalismo sobre la telefonía pública, de piezas claves de puentes de gran afluencia de vehículos y de travesaños de líneas de ferrocarril, entre otros.

No obstante, un caso especial divulgado en diciembre pasado fue el de envíos ficticios de ajo y cebolla desde tres provincias a la capital cubana, fraude en el que participaron cuatro cadenas delictivas que lograron ingresar antes de ser descubiertos 13 millones de pesos en moneda nacional (CUP), o sea unos 125.000 dólares.

La estafa, que llegó a ser mencionada en el Consejo de Ministros, involucró a directivos, funcionarios y otros trabajadores de las áreas de economía, comercial y control de calidad.

MANAGUA, 16 JUL (EFE).- Grupos latinoamericanos de izquierda que hoy iniciaron un encuentro de tres días en Managua expresaron su respaldo al presidente venezolano, Hugo Chávez, condenaron el "golpe de Estado" contra Fernando Lugo en Paraguay y se solidarizaron con Cuba, informó uno de los organizadores.

En la inauguración del evento, que se efectuó en privado, los 138 delegados presentes también rechazaron el "imperialismo" que "va enmascarándose y buscando nuevas formas de presentarse" en la región, declaró a los periodistas el diputado sandinista y líder de los sindicatos nicaragüenses, Gustavo Porras.

En la cita "vamos a apoyar a Venezuela, al comandante Chávez, que desde ya lo quieren deslegitimar" de cara a las elecciones del próximo 7 de octubre, en las que busca su reelección, dijo.

Además "vamos a condenar a los golpistas de Paraguay", que el pasado 22 de junio "sacaron del poder a Lugo", lo que representa "una nueva forma que ha adquirido el imperialismo con los golpes administrativos, con los golpes legislativos", añadió.

La izquierda en la región, asimismo, expresó su solidaridad "con los cinco presos cubanos" en Estados Unidos por actos de espionaje, continuó Porras.

La primera dama nicaragüense y portavoz del Ejecutivo, Rosario Murillo, anunció este lunes que el gobernante Daniel Ortega se reunirá con los participantes en el encuentro, aunque no precisó una fecha.

En ese encuentro, indicó, Ortega debatirá con los delegados sobre "cómo alcanzar pronto un mundo mejor" y "enfrentar las consecuencias de las crisis que ha generado el sistema del egoísmo, el sistema antisolidario, el sistema pecaminoso del capitalismo global".

Uno de los principales oradores en el encuentro de los movimientos sociales será el sacerdote y sociólogo belga Francois Houtart, conocido como el "papa antiglobalización" y quien hoy mismo afirmó que Chávez tiene una "salud bastante extraordinaria" y está en condiciones de triunfar en las elecciones en Venezuela.

En sus declaraciones Houtart afirmó que el capitalismo tiene "un futuro absolutamente sin salida" porque "ha llegado a tantas contradicciones que no puede reproducirse, sin embargo, es todavía muy fuerte y esta muerte puede durar".

El sociólogo reconoció en la Alianza Bolivariana para las Américas (Alba) "el único proyecto" anticapitalista y postcapitalista, pero insistió en que la izquierda latinoamericana tendrá que "luchar" para acabar con el capitalismo, porque ese sistema "no va a caer por sí solo".

A la cita de los movimientos sociales latinoamericanos asisten unos 138 delegados y se efectúa en conmemoración del 33 aniversario de la revolución sandinista, según los organizadores, que no ha revelado la lista de movimientos o países participantes.

Ortega presidirá un acto de masas el próximo jueves en Managua en ocasión del 33 aniversario del derrocamiento con la fuerza de las armas de la dinastía de los Somoza (1937-19179).

MANAGUA, 16 JUL (XINHUA) -- Los movimientos sociales de América Latina y el Caribe respaldarán a Cuba, Venezuela y Paraguay debido a que Estados Unidos pretende desmontar sus procesos revolucionarios, dijo hoy el secretario general del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT) de Nicaragua, Gustavo Porras.

El líder sindical afirmó que los movimientos sociales se proponen adoptar nuevas formas de luchas para impedir los ataques de Estados Unidos. Porras brindó las declaraciones a periodistas durante el Encuentro Mesoamericano de Movimientos Sociales de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe, inaugurado este lunes en Managua, el cual concluirá el 18 de junio.

Señaló que el encuentro persigue analizar cuáles son las nuevas formas adquiridas por el modelo de Estados Unidos para tratar de "desmontar" los procesos revolucionarios en los países latinoamericanos.

Agregó que también acordarán cuál es la posición de los revolucionarios y de los movimientos sociales para poder derrotar las intenciones de Estados Unidos de destruir todos los procesos renovadores, de transformación y de cambio.

"Es muy importante este intercambio para expresar nuestra solidaridad con Cuba, los cinco presos cubanos en Estados Unidos y condenar a los golpistas de Paraguay", aseguró Porras, uno de los organizadores del encuentro social.

Estados Unidos condenó por espionaje a cinco cubanos -tres de ellos a cadena perpetua- radicados en Miami y arrestados en 1998, que se dedicaban a investigar la organización de futuros ataques terroristas contra Cuba perpetrados por grupos anticastristas radicados en el sur de La Florida.

Porras dijo que en Paraguay se realizó el mes pasado una "nueva forma de dar los golpes administrativos y legislativos" (que derrocaron al presidente Fernando Lugo), en los países donde hay procesos revolucionarios.

"Vamos apoyar al comandante Hugo Chávez, en el proceso electoral de Venezuela (programado para el 7 de octubre), porque a él desde ya lo quieren deslegitimar como candidato presidencial, a como sucede aquí en Nicaragua", apuntó Porras. Agregó que después del encuentro social los participantes asistirán al acto del 33 aniversario del triunfo de la Revolución Popular Sandinista el próximo 19 de julio en Managua.

El sociólogo y sacerdote belga, Francois Houtart, es uno de los principales expositores en el encuentro social celebrado en saludo al 33 aniversario del triunfo de la Revolución Popular Sandinista.

LIMA, 16 JUL (PL)- La solidaridad con cinco luchadores antiterroristas cubanos injustamente condenados en Estados Unidos, retumbó hoy con la fuerza de los discursos y las canciones en el palacio legislativo peruano.

Con asistencia de destacadas personalidades convocadas por el congresista Javier Diez Canseco y el Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco Héroes Cubanos, cuatro de ellos encarcelados y otro retenido en Estados Unidos, los oradores demandaron la libertad plena de los cinco.

En tal sentido coincidieron Diez Canseco, la embajadora de Nicaragua en Perú, Marcela Pérez Silva; el veterano luchador social Héctor Béjar; el presidente del citado comité, Gustavo Espinoza, y el parlamentario oficialista Sergio Tejada.

Demandaron en tal sentido al presidente de Estados Unidos que indulte a los cinco, porque han sido injustamente condenados a largas penas de prisión, y que les permita regresar a su Patria y al seno de su pueblo.

Espinoza puso énfasis en lo brutal y absurdo de las condenas contra los antiterroristas cubanos y dijo que el gobierno y la cancillería de Perú deben plantear que el tema se debata en el nuevo período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas en septiembre próximo.

Diez Canseco hizo una reseña del caso y subrayó lo absurdo de juzgar y condenar por espionaje a los cinco cubanos, cuando lo que hacían era indagar sobre aprestos de atentados terroristas contra el pueblo cubano y contra los turistas que visitan la isla.

Contrastó esa actitud con al tolerancia y el auspicio de Washington a los grupos terroristas y denunció su política dual que, al mismo tiempo, proclama la lucha contra el terrorismo, que es una causa de Cuba y los pueblos del mundo.

Tejada señaló que la lucha por la libertad de los Cinco es compartida por la vigorosa corriente de cambios que avanza en América Latina y Marcela Pérez Silva leyó un texto de matices poéticos solidario con los prisioneros cubanos.

Béjar recordó que los antecedentes históricos del terrorismo de Estado como práctica sistemática de Estados Unidos, desde su alianza con los remanentes de la inteligencia nazi tras la segunda guerra mundial.

Apuntó que esa política, que prohijó dictaduras criminales en América Latina y otras regiones, sigue vigente; mientras los pueblos defienden la vida, como los cinco héroes, como con justeza llama el pueblo cubano a sus prisioneros.

El encargado de Negocios de la embajada de Cuba, Pavel Díaz, destacó la importancia del foro, transmitido íntegramente por el canal de televisión por cable del Congreso de la República, y subrayó la iniciativa de demandar el indulto de Obama a sus cinco compatriotas.

Tras las exposiciones los trovadores cubanos Vicente Feliú y Pepe Ordás y los peruanos Miriam Quiñones, Jean Pierre Vismara y Piero Bustos interpretaron temas de compromiso social, y Ordás un poema musicalizado de Antonio Guerrero, uno de los Cinco, que habla de la añoranza por su Patria.

Al homenaje asistieron parlamentarios, dirigentes sociales, diplomáticos de Cuba, Venezuela y Nicaragua, y se disculpó de concurrir por problemas de agenda el presidente del Congreso, Daniel Abugattás, quien ratificó su solidaridad con los cinco y su apoyo a la demanda de que sean indultados.

SANTIAGO DE CHILE, 16 JUL (PL) El Movimiento Chileno de Solidaridad con Cuba protagonizó en las últimas horas diferentes acciones en reclamo de la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles de Estados Unidos.

En la comuna Recoleta de esta capital los grupos solidarios hicieron una entrega simbólica a esos luchadores de cinco medallas en memoria de José Weibel, líder de las Juventudes Comunistas de Chile detenido y desaparecido por la dictadura en 1976.

Las medallas fueron recibidas por una representación de la embajada de Cuba en Chile, encabezada por el consejero Jorge Luis Bernaza.

Asistieron además a la emotiva ceremonia integrantes de la Coordinadora de Solidaridad con Cuba junto al Comité Regional del Partido Comunista, así como representantes de la Central Unitaria de Trabajadores, del Colegio de Profesores y concejales y vecinos de la zona.

Paralelamente la Organización Cultural José Martí de Solidaridad con Cuba y el Centro de Extensión de las Culturas y las Artes de la municipalidad de Ovalle, región de Coquimbo, inauguraron el pasado fin de semana una muestra de Cine Cubano, con obras dedicadas a Los Cinco.

El ciclo contempla audiovisuales que denuncian el amañado juicio contra Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, condenados a larga prisión por advertir a su país de planes de grupos terroristas asentados en Miami.

Inaugurada por el director de la institución anfitriona, Eduardo Pizarro y el Consejero Cultural de la embajada de Cuba en Chile, Rubén Pino, la exhibición incluye el documental Que se ponga de pie el verdadero terrorista, del realizador estadounidense Saul Landau.

WASHINGTON, 16 JUL (PL)- Organizaciones sociales de solidaridad con Cuba radicadas en Miami, Florida, calificaron hoy como un rotundo éxito la II Conferencia de 2012 para exigir la libertad de cinco antiterroristas cubanos condenados injustamente en Estados Unidos.

Más de 80 personas se reunieron este 15 de julio en el Hotel Embassy Suites, de Miami, para demostrar su compromiso con las nobles causas de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, grupo conocido internacionalmente como los Cinco Héroes.

Los oradores fueron Max Lesnik, director de Radio Miami y dirigente de la Alianza Martiana, y Andrés Gómez, coordinador de la Brigada Antonio Maceo y director de la revista Areitodigital, indicaron los grupos solidarios en un comunicado al que tuvo acceso Prensa Latina.

La conferencia estuvo dedicada además a la vida y el trabajo por la libertad de los Cinco del abogado Roberto González (hermano de René) quien falleció recientemente en Cuba después de una larga lucha contra el cáncer.

René González fue puesto en libertad en octubre de 2011 después de haber cumplido su sanción, pero debe permanecer en Estados Unidos por tres años más bajo libertad supervisada.

El acto también sirvió de tribuna para denunciar la falta de acción federal en el esclarecimiento de la acción terrorista del pasado 27 de abril que destruyera las oficinas de la agencia de vuelos a Cuba, Airline Brokers, precisó el texto.

Lesnik y Gómez trataron diferentes temas relacionados con la lucha contra el terrorismo y la campaña política internacional a favor de lograr la libertad de los Cinco.

Los oradores igualmente destacaron la entereza, valentía y patriotismo de aquellos en Miami que a través de los últimos 35 años, integrando las organizaciones que conforman la Alianza Martiana, defienden la independencia y libertades del pueblo cubano y su derecho a vivir en paz.

En el mismo contexto se informó sobre la nueva moción para modificar las condiciones de libertad supervisada de René González, con el propósito de que el tribunal le conceda poder cumplir el resto de ésta, por muy válidas razones, en Cuba con su familia.

La reunión fue sugerida por la Alianza Martiana, la Brigada Antonio Maceo, la Asociación José Martí, el Círculo Bolivariano de Miami y la Asociación de Mujeres Cristianas en Defensa de la Familia, entre otros grupos no gubernamentales fraternos hacia la isla antillana.

El texto de la convocatoria a la conferencia recordó que las apelaciones de los patriotas cubanos y demás documentos judiciales requeridos se encuentran en manos de la jueza, Joan Lenard, del Tribunal Federal de Distrito del Sur de la Florida.

Hernández, Labañino, Guerrero, Fernando González y René González fueron arrestados en 1998 y condenados en 2001 por monitorear a organizaciones terroristas anticubanas asentadas en Florida.

En un juicio amañado en la ciudad de Miami, los Cinco Héroes fueron sentenciados a largas condenas de cárcel, que incluyeron cadenas perpetuas y sentencias de 19 y 15 años.

Personalidades internacionales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales los han defendido y recuerdan que solo controlaban la actividad de grupos extremistas tratando de anticiparse a sus acciones y reuniendo pruebas sobre posibles ataques contra Cuba.

LA HABANA, 16 JUL (PL)- El bloqueo impuesto a Cuba por el gobierno estadounidense afecta también a Puerto Rico, porque impide el intercambio entre ambas islas, denunció aquí el boricua Diego Varona, integrante de la XXI Brigada de solidaridad Juan Rius Rivera.

Por la condición de Estado Libre Asociado dictada desde Washington, quienes vivimos en Puerto Rico también estamos sometidos a leyes del bloqueo como la prohibición de viajes a Cuba, precisó en diálogo con Prensa Latina.

Varona es miembro del grupo de solidaridad que arribó a esta capital el miércoles último, con el objetivo de realizar labores agrícolas, recorridos por lugares de interés histórico, entregar donativos a centros escolares y participar en coloquios sobre la actualización del modelo económico cubano.

El activista reconoció cuán tergiversada es la realidad de Cuba por medios de prensa, razón que lo motivó a incorporarse a la brigada, cuyo propósito es, además, combatir las campañas de desinformación.

Al respecto, comentó que algunas organizaciones en Puerto Rico han concebido medios de prensa alternativos en correspondencia con sus intereses, y más apegados a la verdad.

Allá nos hablan del Socialismo como si fuera una dictadura, pero ahora puedo confirmar que ante la crisis global, este sistema es la única vía para superar la desigualdad de los pueblos, consideró el también integrante de la Organización Socialista Internacional.

Según el entrevistado, quien proviene de una familia de convicciones independentistas, su tío José Rafael (Fefel) Varona fue un reconocido líder estudiantil que luchó por la emancipación de Puerto Rico.

Una de las preocupaciones señaladas por el joven es que en su tierra apenas se desarrolla el sector agrario, porque todos los alimentos son importados, lo que acrecienta la dependencia de Estados Unidos.

Si no aprendemos a sembrar, jamás podremos ser independientes, aseveró Varona, interesado en estudiar Agronomía.

El XXI Contingente también abogó por el regreso a Cuba de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, antiterroristas detenidos en 1998 y condenados a largas penas en Estados Unidos por su seguimiento a grupos violentos radicados en Miami.

De acuerdo con la directora de la brigada de solidaridad, María Milagros Pérez, el 2012 fue declarado Año por la Liberación de los Nuestros, a partir del compromiso de exigir la liberación de los cinco cubanos, y de los boricuas Avelino González, Oscar López y Norberto González, independentistas presos políticos en la nación nortea.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 15 JUL (NOTIMEX).- México ha sido en los últimos años la principal puerta de entrada de emigrantes de Centroamérica a Estados Unidos y en gran medida ha sido utilizada también por los cubanos.

Desde 2001, más de 351 mil naturales de esta isla del Caribe han recibido residencia permanente en el país nortea, y muchos aprovecharon la larga frontera México-Estados Unidos para su propósito de lograr un futuro mejor en otra nación.

Ese fue el caso de Mónica quien, con 24 años de edad, pudo salir de la isla sobornando a un funcionario que "arregló" algunos papeles, sin los cuales no habría podido abordar el avión que la trasladó a México.

Los dólares para esa transacción se los envió su esposo Rogelio, de 50 años de edad, quien vivía desde hace 25 meses en Estados Unidos, donde le había ido muy bien con la ayuda de unos parientes.

Una semana después de su arribo a la capital mexicana, Mónica viajó al norte del país y cruzó la frontera, dijo en entrevista con NOTIMEX.

"Fue muy fácil. Me presenté en el puesto fronterizo norteamericano y mostré mi pasaporte y mi carné de identidad de Cuba. Me dejaron pasar, y en cuanto conseguí un teléfono llamé a Rogelio, que ya estaba listo y me fue a buscar", relató.

Mónica, quien prefiere ocultar su verdadero nombre, reside ahora en Nueva Jersey y, tres años después de abandonar el país, regresó a la isla caribeña para visitar a sus padres y traerles algún dinero para auxiliarlos en medio de la crisis económica.

De acuerdo con estadísticas oficiales, unos 280 mil cubanos residentes en Estados Unidos visitaron Cuba en 2011, en un flujo creciente gracias a medidas de flexibilización adoptadas por el presidente estadounidense Barack Obama.

"Yo me hubiera quedado en México, es tan bonito, se come bien y se habla español, pero Rogelio que vivía en Estados Unidos ya tenía trabajo y casa en ese país", dijo la joven emigrante a punto de concluir su estancia de dos semanas.

A ella no le interesa la política. Como otros protagonistas del incesante éxodo de los últimos años, es una emigrante económica cautivada por el modo de vida estadounidense, que veía por televisión satelital ilegal en su casa del distrito de Marianao.

Debido al mayor celo puesto en práctica por los guardacostas de Estados Unidos que interceptan naves con "balseros", México se convirtió en una vía alternativa para llegar a territorio estadounidense, un sueño para muchos jóvenes isleños.

Según la Ley de Ajuste de 1966, los cubanos que lleguen a territorio norteamericano (pies secos) pueden quedarse y obtener residencia y trabajo un año después. Cuba denuncia que esta legislación estimula las salidas ilegales del país.

Los capturados en altamar en su intento de cubrir los 145 kilómetros que separan a Cuba del sur de Florida son devueltos a la isla, según los acuerdos migratorios firmados por Washington y La Habana a mediados de la década de los años 90 del siglo pasado.

Por su parte, México y Cuba firmaron el 20 de octubre de 2008 un memorándum de entendimiento para garantizar un flujo "legal, ordenado y seguro" de emigrantes isleños.

El acuerdo prevé la devolución de cubanos detenidos sin documentos en territorio mexicano. El pacto México-La Habana ha sido duramente criticado por exiliados anticastristas.

La repatriación se realiza por vía marítima, como lo hace Estados Unidos y, según fuentes mexicanas, el acuerdo migratorio ha estado funcionando y ha disminuido el flujo de indocumentados y de delitos asociados al tráfico de personas.

La mayoría de los cubanos que llegan a México siguen por tierra hacia la frontera con Estados Unidos, pagando un promedio de entre ocho mil y 10 mil dólares por el viaje de La Habana a Miami. Otros legalizaron su estancia en México, consiguieron empleo o abrieron pequeños negocios.

Con menos suerte, otros han sido víctimas de torturas de contrabandistas de indocumentados para presionar a sus familiares en Estados Unidos a pagar su rescate, como ocurrió en el estado de Quintana Roo en 2009.

Rubén Beltrán Guerrero, subsecretario para América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, visitó La Habana en febrero pasado para platicar con autoridades cubanas sobre el "mecanismo de diálogo con Cuba en materia migratoria".

Durante una rueda de prensa, Beltrán Guerrero explicó que unos 40 mil cubanos están ingresando a México cada año desde distintos puntos, de ellos unos 11 mil son documentados por la embajada de México en Cuba.

MOSCÚ, 16 JUL (DPA) - Un cubano pasó más de un mes viajando ida y vuelta en ferry entre Finlandia y Rusia debido a que le faltaban los documentos necesarios para entrar en cualquiera de estos dos países, informaron hoy funcionarios en Moscú.

Desde el 7 de junio el hombre, identificado apenas como Louis S, hizo unos 20 viajes por el Mar Báltico entre Helsinki y San Petersburgo a bordo del ferry Princess Mary.

Los funcionarios de aduana en San Petersburgo le permitieron bajar de la embarcación "por razones humanitarias", dijo un portavoz a la agencia de noticias rusa Interfax. "Nadie puede vivir eternamente en un ferry", agregó.

LA HABANA, 16 JUL 2012 (AFP) - Una planta de biodiesel, la primera de su tipo en Cuba y construida con apoyo de Suiza, comenzó a producir combustible ecológico a partir de un arbusto no comestible empleado en la isla contra parásitos, informó este lunes un medio local.

La pequeña fábrica ubicada en la provincia de Guantánamo, extremo oriental de la isla, "tiene capacidad para producir más de 100 toneladas por año" de biodiesel, empleando "las semillas del arbusto *Jatropha curcas*", conocido como "piñón botija o de leche", señaló el sitio web de la televisión provincial.

El director del Centro de Aplicaciones de Tecnologías para el Desarrollo Sostenible de Guantánamo, José Sotolongo, explicó que esta semilla rica en aceite, pero "tóxica para el consumo humano", ofrece "como ventaja adicional que su cultivo es factible en áreas de escaso o ningún valor agrícola".

"Es un cambio trascendental en el paradigma hasta ahora generalizado en el mundo en la obtención de biocombustibles", añadió Sotolongo, al referirse al uso de aceites vegetales comestibles, como los de girasol o soja, para producir combustibles.

La fábrica fue levantada con financiamiento del Estado cubano, como parte de un proyecto titulado "La biomasa como fuente renovable de energía para el medio rural", en el que participan "varias entidades" de la isla "y la Agencia Suiza de Cooperación para el Desarrollo", dijo el sitio digital.

Sotolongo destacó unas 130 hectáreas de piñón botija fueron sembradas en Guantánamo "con el fin de garantizar la materia prima para que la fábrica funcione a plena capacidad" y que "los primeros litros" del combustible han sido empleados "con éxito" en maquinaria agrícola en la zona.

El piñón botija es usado tradicionalmente en la isla como antiparasitario intestinal y para bajar la fiebre, pero en pequeñas dosis porque es tóxico.

Cuba, que emplea la biomasa cañera o forestal para producir energía eléctrica, aspira a generar a finales de la década una sexta parte de la electricidad que consume con fuentes renovables.

Además está explorando petróleo en su zona económica del Golfo de México, que limita con las de México y Estados Unidos, y tiene pozos en producción en la costa. La mitad del combustible que consume lo importa de Venezuela.

LA HABANA, 16 JUL (XINHUA) -- El Centro Nacional de Biopreparados (Biocen) de Cuba, ubicado en Bejucal, provincia occidental de Mayabeque, cumple en agosto próximo su 20 aniversario de labor en la ciencia y la investigación farmacológica.

Biocen comenzó su quehacer el 14 de agosto de 1992, y en sus instalaciones se elaboran en la actualidad más de 20 productos parenterales, y se desarrollan medios de cultivos para análisis microbiológicos, reconstituyentes y vacunas contra las alergias.

Este lunes se debatieron diversas ponencias en el Forum de Ciencia y Técnica de la institución, el cual incluye la presentación total de 84 trabajos sobre las actividades de producción, investigación científica, desarrollo de productos antianémicos y reconstituyentes y alergénicos y su comercialización.

Entre los temas tratados figuraron el desarrollo de nuevos biopreparados, el sistema de gestión de la calidad y la sustitución de importaciones en aras de ahorro de divisas.

El centro cuenta con varias plantas de procesamiento, como la de Medios de Cultivo y la de Llenado de Parenterales Uno, fundadas en 1992, tras el inicio de las operaciones de Revisión y Envase con la Vacuna de la Hepatitis "B" (recombinante). También posee una planta de Productos Parenterales II, para la formulación, llenado y envase de estos productos en presentación líquida y la de Producción de Medios de Cultivo, dedicada a operaciones de cocción, hidrólisis, separación de sólidos-líquidos, filtración, concentración, deshidratación, molinado, tamizado y homogeneización.

Biocen dedica un espacio de 250 metros cuadrados al área de producción del antianémico Trofín, un producto de reconocimiento internacional que se elabora allí desde 1996 y se emplea como reconstituyente para pacientes con cáncer.

Cuenta también con un amplio vivario, donde se realizan operaciones múltiples y se alojan y estudian diferentes especies de animales para experimentación a corto, mediano y largo plazo.

En los almacenes especializados se conservan los reactivos químicos, misceláneas, productos en proceso y terminados en tres cámaras frías y seis cámaras con temperatura de confort, así como sistemas automatizados de control, supervisión y señalización que garantizan el buen estado y preservación de los productos.

Además de los laboratorios de investigación y desarrollo, Biocen cuenta con otros para la supervisión constante de la calidad de sus productos.

En la institución laboran unos 800 trabajadores especializados en las áreas industrial, técnica y científica, junto a otros profesionales, encargados de elaborar una amplia gama de biopreparados de gran demanda nacional e internacional.

LA HABANA, 15 JUL (EFE).- El actor cubano Jorge Perugorría estrenó el sábado en La Habana el filme "Amor crónico", su segundo largometraje como director, en el que acompaña a la cantante Cucú Diamantes en una gira de conciertos por la isla.

Perugorría dijo a medios locales que en esta película se interesó por documentar la vuelta de la artista cubano-americana residente en Nueva York (EE.UU.), tras veinte años de ausencia de su país natal y el reencuentro con sus raíces.

Explicó que el filme es "una mezcla de documental y ficción", a la cual se le añade una historia para contar el viaje musical Cucú Diamantes por nueve ciudades de la isla donde se presentó, desde la oriental Santiago de Cuba hasta La Habana, en occidente.

Como "salida de un guión cinematográfico" calificó Perugorría a la exintegrante del grupo musical Yerba Buena, quien se dio a conocer en Cuba con su actuación en el concierto "Paz sin fronteras" que encabezó el cantante colombiano Juanes en la Plaza de La Revolución de La Habana en septiembre de 2009.

"Amor crónico", uno de los estrenos que exhibirá la red de cines de la isla este verano, resulta "un divertimento, una película viva, detrás de la cual no hay ninguna pretensión de dar lecciones.

También constituye un acto de gratitud, porque todo lo que soy, se lo debo al cine cubano", declaró Perugorría a la Agencia de Información Nacional (AIN).

En ese sentido el cineasta citó a los directores Tomás Gutiérrez Alea, Humberto Solás, fallecidos, y Juan Carlos Tabío, bajo cuyas órdenes actuó en los filmes "Fresa y chocolate", "Miel para Ochún" y "Lista de espera", y a quienes recuerda a través de guiños a lo largo de los 81 minutos de este filme.

La película producida por el músico venezolano Andrés Levin y Sarah Green, con el apoyo del estatal Instituto Cubano de Ciencias y Artes Cinematográficas (ICAIC), reúne a un elenco de actores cubanos, entre los que figuran Liosky Clavero, Mirtha Ibarra, Luis Alberto García, Laura de la Uz y Enrique Molina.

Perugorría también adelantó que su nuevo proyecto se titula "Se Vende", otro largometraje que ya está en proceso de postproducción y tiene previsto su estreno el próximo diciembre durante la 34 edición del Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana.

LA HABANA, 16 JUL (XINHUA) -- La orquesta cubana Los Van Van, considerada la locomotora de la música popular bailable de la isla, anunció su deseo de grabar un disco este año con varios invitados, entre ellos el venezolano Oscar D' León, el nicaragüense Luis Enrique y el colombiano Juanes.

"Los Van Van queremos hacer un disco de invitados en el que participen los que han trabajado con nosotros", dijo Samuel Formell, hijo de Juan Formell, fundador de la agrupación, en declaraciones publicadas este lunes en el diario "Granma".

Acerca de Oscar D' León apuntó que casi todos los años coinciden en conciertos internacionales, pero nunca han concretado una grabación "por cuestiones de trabajo y de tiempo del uno y el otro".

El llamado "Tren de la Salsa Cubana" se encuentra en estos momentos en Maracaibo, Venezuela, donde realiza varios conciertos.

La afamada orquesta fue fundada en 1969 y se le atribuye la creación de dos géneros musicales derivados del son: el songo y la timba. En su largo y exitoso historial artístico recopila 22 discos, entre los que resalta "Llegó Van Van" (1999), ganador de un premio Grammy, y el más reciente se titula "La Maquinaria", grabado el pasado año.

LONDRES, 16 JUL 2012 (AFP) - Golpeada por las deserciones y una crisis económica, Cuba descansa sus aspiraciones de reconquistar el trono del boxeo olímpico en los Juegos de Londres-2012 en una generación de recambio encabezada por varios pugilistas con madera de campeones.

La Mayor de las Antillas, que dominó durante casi cuatro décadas el boxeo aficionado en el mundo con 32 coronas olímpicas y 63 mundiales, se propone mejorar en Londres su actuación de los Olímpicos de Pekín-2008.

El boxeo cubano ganó ocho medallas en China, pero ninguna de oro, hecho inusual por primera vez desde Munich-1972. En la capital china Cuba cedió la corona países, y un año después resignó el puesto de honor en el Mundial de Milán-2009.

Empero, en una isla que es un semillero natural de pugilistas y que cuenta con el mismo núcleo de entrenadores que forjó sus grandes triunfos, encabezados por el legendario Alcides Sagarra, la recuperación no tardó en llegar.

En el pasado Mundial de Bakú-2011, Cuba coronó a dos púgiles: Julio César La Cruz (81 kg) y Lázaro Álvarez (56), además de una plata de Yasniel Toledo (66).

Poco después coronaba ocho de los nueve púgiles que llevó a los Panamericanos de Guadalajara-2011, con títulos para el pluma Lázaro Álvarez y el semipesado La Cruz.

En la actual escuadra también destaca el campeón mundial de 2010 y medallista de bronce olímpico en Pekín-2008, Roniel Iglesias, y José Larduet, bronce mundial en 2009.

Entre los 41 boxeadores latinoamericanos inscritos en la competencia destacan con elevadas opciones de podio los brasileños Everton Dos Santos, campeón de los 64 kilos del Mundial en Bakú, y Esquivá Falcao, bronce en esa misma cita.

Dos Santos, de 23 años, es la mejor baza de su país a conseguir la primera medalla histórica en el boxeo de Juegos Olímpicos. El chico de Salvador de Bahía fue campeón panamericano juvenil y subcampeón de mayores en los Juegos de Guadalajara-2011.

México cifra sus esperanzas en el peso mosca Óscar Valdez, vicecampeón panamericano que a sus 21 años asistirá a sus segundos Juegos Olímpicos, tras caer en primera ronda en Pekín.

La última medalla de un púgil azteca en Olimpiadas fue en Sidney-2000, conquistada por el peso ligero Cristian Bejarano.

Otros tres países que podrían inscribirse en el cuadro olímpico del 2012 son Ecuador, Puerto Rico y Argentina.

Ecuatorianos y argentino han dado un salto cualitativo bajo la tutela de entrenadores cubanos, con varios medallistas panamericanos en el ciclo olímpico que culminará en Londres.

En total, Latinoamérica estará representada en el boxeo de Londres por 41 hombres y sólo 4 mujeres (3 brasileñas y una venezolana), entre las 36 de todo el mundo que competirán en las tres categorías oficiales: 51, 60 y 75 kilos.

POR ANNE MARIE GARCIA

LA HABANA (AP)- Enrique Díaz es tal vez el mejor pelotero del que nunca se ha oído hablar. Es el jugador con más récords en el béisbol cubano: hits, triples, bases robadas y carreras anotadas.

Este intermedista tuvo el talento de muchos de los que ahora ganan millones en el béisbol de Estados Unidos, pero a sus 44 años ya pasaron sus mejores días en el diamante.

A pesar de sus récords, fraguados a fuerza de longevidad y talento, a Díaz le quedó una asignatura pendiente, pues nunca integró la selección nacional en un torneo oficial.

"Me deja un sabor amargo y un sentimiento de injusticia", comentó Díaz en una entrevista reciente con la AP. Sin embargo aseguró que "no siento frustración alguna, porque en realidad es algo que no depende de mí".

En su carrera Díaz coincidió con dos de los más grandes segunda base del béisbol cubano, el ex capitán de la selección Antonio Pacheco y la nueva estrella Yulieski Gourriel. Precisamente Díaz le rompió el récord de hits a Pacheco.

Díaz jugó 26 temporadas por dos equipos capitalinos, 19 con Metropolitanos y siete con Industriales, con el que conquistó tres veces el título nacional.

El pelotero asegura que todavía no sabe cuándo se retirará, aunque no tiene equipo para la próxima temporada luego de disputar el último campeonato con Metropolitanos.

"Mi vida ahora es una incertidumbre porque no se si retirarme ", expresó el jugador. "Mi esposa y mis dos hijos me dicen de retirarme, a mí me gusta jugar, es lo único que he hecho hasta ahora y me pregunto, ¿qué voy a hacer después? Desde el punto de vista de motivación y físico me siento bien y quiero seguir, al menos este año que viene".

Uno de los más grandes recuerdos de Díaz es los juegos de Cuba con los Orioles de Baltimore en 1999, en los que defendió la camiseta de la isla.

"Para mí fue un orgullo estar en ese equipo, un orgullo doble porque me eligió Fidel (Castro) para hacer el grado", comentó el segunda base.

Al recordar esa sorpresa, su rostro se ilumina con una amplia sonrisa y relata: "Fidel dijo que Cuba necesitaba a un jugador muy rápido, capaz de lograr un toque o un robo de base a cualquier receptor, le dijeron que yo era ese hombre y me pusieron en el equipo".

Cuba perdió 3-2 el cotejo en su patio en marzo de 1999 y casi dos meses después ganó 12-6 en Baltimore.

El habanero aseguró que "nunca nadie se me acercó para hacerme ofertas" para probar suerte en el béisbol profesional. Tampoco le pasó por la mente irse por su cuenta y engrosar la lista de peloteros que abandonaron la isla y juegan en las mayores, como algunos de los jugadores con los que defendió la camiseta de Industriales, Rey Ordóñez, Orlando "Duque" Hernández o Kendry Morales.

"Irme de mi país, lejos de mi familia, nunca me interesó", afirmó Díaz. "Yo se las dificultades que hay aquí, los problemas, las adversidades y los obstáculos que tenemos para desarrollarnos, pero esto es lo mío y otra cosa no me interesa, eso siempre lo tuve bien claro".

En su carrera Díaz acumuló 2.358 hits, 726 bases robadas, 1.638 carreras anotadas, 99 triples, además de ostentar también el número mayor de turnos al bate (7.983) y de apariciones al plato (9.720).

"No tengo un récord predilecto, todos tienen su emoción y su historia, todos son importantes, porque son el récord a la consagración y a la constancia", expresó Díaz.

Díaz nació en el humilde barrio capitalino de Centro Habana. Su padre Enrique, hoy de 98 años, trabajó como obrero pero nunca jugó béisbol. Uno de sus tres hermanos, Alberto, fue pelotero, pero no de alto nivel.

"Yo amo mi terruño de Centro Habana, no tuve una cuna de oro, pero son mis raíces. ¿Cómo uno puede sentir orgullo por la patria grande si no siente nada por el lugar donde nació? Yo amo lo que soy, lo que tengo, el que no ama eso, no ama nada".

Carismático, Díaz siempre tiene una sonrisa pícaro en el rostro, una broma o un piropo para las múltiples personas que se le acercan, pero rechazó la palabra fama.

"Yo prefiero decir que soy popular, no puedo caminar por la calle sin que me paren, eso tiene su lado positivo y negativo, no tengo privacidad, no puedo hacer nada fuera de lo normal, a veces es algo que pesa", comentó.

Cuando terminó el entrenamiento, Díaz salió del terreno de la Ciudad Deportiva para llegar a una sala donde conversó con la AP, en el camino saludó a decenas de personas, que se preocuparon por su salud, su forma, su familia, y con paciencia el jugador tuvo unas palabras para cada uno.

"Este amor del pueblo no tiene precio, para mi es el reconocimiento más grande que uno puede tener", señaló.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 16 JUL (REUTERS) - La cubana Yipsi Moreno, subcampeona olímpica de Atenas 2004 y Pekín 2008, se entrena con martillos de mayor peso a los 4 kilos del reglamento para contrarrestar la corpulencia de sus rivales europeas en busca del oro en los Juegos de Londres.

Moreno, de 31 años, es una de las esperanzas de medallas de América Latina en la capital británica, pero está distante del selecto grupo de lanzadoras que marcan el paso en la temporada con registros que rozan los 77 y 78 metros.

"He mejorado en todos los aspectos en los entrenamientos usando martillos de mayor peso, haciendo giros en forma de saltos en busca de ganar en fuerza y velocidad", dijo poco antes de viajar a Europa para completar su preparación olímpica.

"Una medalla de oro sería una gran satisfacción en Londres", agregó en diálogo con REUTERS con sus puños apretados.

El envío de 75,59 metros que consiguió hace unos días en Reims, Francia, reafirmó sus credenciales como una de las atletas con probabilidades de llegar al podio en la lid londinense, aunque lejos de los 78,19 y 78,07 mts de la bielorrusa Aksana Miankova y la alemana Betty Heidler, que lideran el ranking 2012.

La martillista cubana forma parte de una elite que incluye a la china Wenxiu Zhang (76,99 mts), la bielorrusa Alena Motoshka (76,56), la rusa campeona mundial Tatyana Lysenko (76,14) y la polaca Anita Wodarczyk (75,60), entre otras.

"¡VUELA, VUELA!"

"No miro a las rivales. Somos de una generación educada en luchar (pelear) en cada competencia y me siento bien preparada", destacó la atleta, campeona mundial de la especialidad en Edmonton 2001 y París 2003.

Moreno está enfocada en llegar a Londres en óptima forma, ganando en confianza tras un cuarto lugar en el Mundial de Daegu 2011, donde retornó a la alta competición luego de un año de preparación debido al nacimiento de su hijo Abdel.

La atleta nació en 1980 en la ciudad oriental de Camagüey, mide 1,68 metros y pesa 70 kilos, y participará en sus cuartos Olímpicos con una marca personal de por vida de 76,62 mts fijada después de los Juegos de China 2008.

Sin embargo, lanza el martillo con tanta fuerza en uno de los entrenamientos que parece estar ya en la final olímpica del próximo 10 de agosto en Londres.

"¡Vuela, Vuela!", exclama una y otra vez cuando el martillo avanza velozmente y cruza el campo del estadio Panamericano de La Habana, donde le observa con detenimiento su preparador Eladio Hernández.

"Las preseas de plata en Atenas y Pekín me causaron gran satisfacción, pero con un poco de esfuerzo puedo estar cerca de los 77 mts antes de terminar mi carrera deportiva", dijo después ganar una competencia en La Habana con 75,27 mts.

Poco antes de entrar en el círculo de lanzamiento, la cubana recibe las orientaciones de Hernández y dibuja los movimientos que deberá efectuar con el martillo antes de desprenderse de sus brazos, buscando la concentración necesaria.

"He soñado con ganar medallas y las gané, pero en Londres está en juego mucho más; la gloria olímpica, el orgullo de ser cubana", afirmó la tricampeona panamericana de Santo Domingo 2003, Río de Janeiro 2007 y Guadalajara 2011.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS (AP)- El presidente Hugo Chávez supera al opositor Henrique Capriles en intención de voto por 15,3 puntos porcentuales, pero en los tres meses que faltan para las elecciones una amplia franja de indecisos podría alterar esas cifras, según el estudio de una de las principales encuestadoras locales.

La encuesta de Datanálisis dio para junio una intención de voto de 46,1% para Chávez, 30,8% para Capriles y 23% de indecisos La encuesta se realizó del 14 y 23 de junio entre 1.300 personas y tiene un margen de error de 2,72%.

El presidente de Datanálisis, Luis Vicente León, dijo que la tasa de indecisos puede ser definitorio para cualquiera de las dos candidaturas.

En entrevista con la Associated Press, León dijo que el grueso de los electores no definidos se concentran en el Oriente, Centrooccidente y los Andes, y son mayoritariamente jóvenes de todas las clases sociales.

"Chávez sigue siendo el candidato de la primera posición, pero él no está seguro", señaló el directivo de Datanálisis. Añadió que Capriles está logrando una presencia mayor con su campaña y que el movimiento de los indecisos entre mayo y junio generalmente lo favoreció.

"Aquí no hay equilibrio electoral", dijo el analista al hablar de los obstáculos que enfrenta el candidato opositor, y citó como ejemplo del desequilibrio electoral la cadena de radio televisión que realizó el pasado sábado Chávez desde una instalación militar donde criticó duramente a su adversario e hizo proselitismo político.

"Chávez tiene plata, tiene poder, tiene medios, tiene el control institucional", acotó.

En cuanto al cáncer que padece Chávez desde el año pasado, León manifestó que para el mandatario es fundamental demostrar que ya superó la enfermedad, caso contrario eso podría convertirse en un costo político.

El mandatario, de 57 años, afirmó la semana pasada que estaba "totalmente libre" de la enfermedad, pero no presentó ningún informe médico sobre su estado de salud.

Chávez fue intervenido el pasado 26 de febrero en La Habana para extirparle una lesión cancerosa de dos centímetros que apareció en la misma región pélvica donde en junio del 2011 le extrajeron un tumor. El mandatario nunca reveló el tipo de cáncer que lo aqueja ni los órganos que le afectó.

Chávez, quien está buscando un tercer período, mantiene un respaldo a su gestión alrededor de 60%, refiere el estudio que tiene entre sus clientes más de un centenar de empresas privadas y públicas.

Aunque la campaña electoral comenzó formalmente el pasado 1 de julio, Capriles, de 40 años, comenzó a hacer recorridos por todos los estados del país desde marzo pasado luego que fue elegido candidato de la oposición en las elecciones primarias del 12 de febrero.

ASUNCIÓN, 16 JUL (EFE).- Una delegación del Parlamento Europeo comienza hoy una misión de observación en Paraguay para analizar la crisis por la que atraviesa el país tras la destitución del presidente Fernando Lugo y la asunción de Federico Franco.

La comitiva del Europarlamento para las relaciones con los países del MERCOSUR, encabezada por el español Luis Yáñez-Barnuevo García, permanecerá en Asunción hasta el miércoles próximo y comenzarán su serie de reuniones con el canciller paraguayo, José Félix Fernández Estigarribia, en sede del Ministerio de Relaciones Exteriores.

La delegación se trasladará posteriormente hasta el Palacio de López (sede gubernativa) para entrevistarse con Franco, que asumió la Presidencia el 22 de junio pasado, pocas horas después de que Lugo fuera separado del cargo tras ser sometido por el Legislativo a un juicio político por mal desempeño en sus funciones.

La misión de parlamentarios europeos "tiene como objetivo mantener contactos con los principales actores políticos, legislativos, sociales y empresariales del país, a fin de evaluar la situación política in situ y, a continuación, transmitir sus conclusiones al Parlamento Europeo", según un comunicado de la Eurocámara.

La delegación también prevé conversar con Lugo, así como con legisladores, líderes de partidos políticos y representantes de la sociedad civil y del sector productivo.

La comitiva la completan los eurodiputados Jean-Pierre Audy (Francia), Michal Kaminski (Polonia), Jürgen Klute (Alemania) y los españoles Esther Herranz García, María Muñiz de Urquiza, Ana Miranda y José Ignacio Salafranca.

La visita se realiza luego de que un grupo de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) encabezada por su secretario general, José Miguel Insulza, realizara una tarea similar los días 2 y 3 pasado.

La crisis política que supuso la destitución de Lugo le ha costado a Paraguay la suspensión en el MERCOSUR y la UNASUR, bloques que consideran que con esa situación se produjo un quiebre democrático en este país.

El Gobierno de Franco ha cifrado sus esperanzas de romper su aislamiento internacional tanto en la decisión que pueda tomar la OEA -que el pasado martes escuchó el informe de la misión y lo elevó a consultas- como en las conclusiones que saque la comitiva de la UE.

WASHINGTON, 16 JUL (NOTIMEX).- El crecimiento económico mundial se ubicará en 3.5 por ciento en 2012 y 3.9 por ciento en 2013, informó hoy el Fondo Monetario Internacional (FMI).

En su informe Perspectivas de la economía mundial, el FMI sostuvo que los niveles son marginalmente inferiores a los de su reporte divulgado en abril pasado, cuando proyectó un crecimiento del 4.1 por ciento para 2013.

Sostuvo que en los tres últimos meses, la recuperación mundial que no era sólida, dio algunos indicios de debilitarse más.

"Las tensiones en los mercados financieros y en las entidades soberanas de la periferia de la zona del euro recrudecieron, aproximándose a los niveles de fines de 2011", señaló.

Agregó que en una serie de grandes economías de mercados emergentes, como India, China y Brasil, el crecimiento ha sido inferior al previsto.

Proyectó un crecimiento de las economías avanzadas en 1.4 por ciento en 2012 y 1.9 por ciento en 2013, mientras que en las economías emergentes y en desarrollo del 5.6 por ciento en 2012 y 5.9 por ciento en 2013.

Respecto a México, proyectó un crecimiento de 3.9 en 2012 y 3.6 por ciento en 2013.

Para Latinoamérica y el Caribe, el FMI proyectó un crecimiento de 3.4 por ciento en 2012 y de 4.2 por ciento en 2013.

En las economías de mercados emergentes, las autoridades deben mantenerse preparadas para enfrentar una declinación del comercio exterior y una fuerte volatilidad de los flujos de capital, indicó.

Sobre Estados Unidos, señaló que es esencial evitar el "precipicio fiscal", incrementar sin demora el tope de la deuda y elaborar un plan fiscal a mediano plazo.

Para Estados Unidos el FMI calculó un crecimiento de 2.0 por ciento en 2012 y de 2.3 por ciento en 2013, en tanto que en la zona del euro una contracción de 0.3 por ciento en 2012 y un crecimiento de 0.7 por ciento en 2013.

ATENAS, 16 JUL (EFE).- El ministro de Finanzas griego, Yannis Sturnaras, empieza hoy una serie de contactos con sus colegas del gobierno para cerrar un plan de recortes económicos adicionales por 11.600 millones de euros para el periodo 2013-2014.

Estos recortes forman parte del plan de rescate de Grecia, aprobado en febrero, según el que Grecia recibirá préstamos internacionales por 130.000 millones de euros, informó hoy la prensa local.

Los recortes supondrán más reducciones salariales, de las pensiones y de las ayudas sociales, así como la eliminación de organismos estatales.

La decisión final será tomada este miércoles en una reunión del primer ministro conservador, Andonis Samarás, con los líderes del partido socialista Pasok, Evánguelos Venizelos, y del partido de izquierda moderada Dimar, Fotis Kuvelis.

Según el portal in.gr, Yanis Sturnaras presentará a los tres líderes políticos los planes de recortes de 11.600 millones de euros, que acarrea el peligro de que Grecia permanezca en recesión económica hasta finales de 2015, según la página de Internet.

El domingo la canciller alemana, Ángela Merkel, declaró que Alemania condicionará su postura al informe de los representantes de la troika, que llegarán a Atenas el 24 de julio para examinar el progreso de las reformas prometidas por Grecia.

Preguntado por la televisión pública NET, el portavoz del gobierno heleno, Simos Kedíkoglu, destacó que "el Gobierno se preocupará de que los recortes no afecten a los sectores más pobres y que no crean problemas sociales".

También precisó que el Ejecutivo pedirá una ampliación del plazo de aplicación de las reformas "cuando haya posibilidades de obtenerla" y "no podemos conseguir el acuerdo de los acreedores si ni siquiera hemos liberalizado la profesión del peluquero".

NUEVA YORK, 16 JUL 2012 (AFP) - Rusia bloqueó este lunes en el Consejo de Seguridad de la ONU una propuesta de declaración sobre matanzas masivas en la localidad siria de Treimsa, dijeron diplomáticos en medio de un impasse de la acción internacional en el conflicto.

Los diplomáticos rusos se opusieron al proyecto de declaración con el argumento de que no estaba claro qué es lo que había ocurrido es de la ONU en Siria estaba tratando de confirmar qué había ocurrido en Treimsa, pero agregó que parecía "bastante evidente que algo terrible ocurrió allí" y que "se han utilizado armas pesadas".

Por su lado, el Departamento de Estado de Estados Unidos reafirmó este lunes que las fuerzas del régimen habían "masacrado a civiles" con armas pesadas el jueves último en Treimsa.

Un portavoz de la diplomacia estadounidense, Patrick Ventrell, aseguró que se disponía de "las primeras pruebas evidentes de que el régimen había recurrido al uso de armas pesadas para masacrar a civiles (...) en ese pueblo".

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, acusó directamente "al régimen sirio" de haber "masacrado a más de 200 hombres, mujeres y niños" en Treimsa.

JOHANNESBURGO, 16 JUL 2012 (AFP) - Nelson Mandela cumplirá 94 años este miércoles 18 de julio, una fecha importante en Sudáfrica, ocasión para multiplicar los homenajes, las buenas acciones y también los debates críticos sobre la mejor manera de continuar su combate y su obra de reconciliación.

Héroe de la lucha contra el régimen de la segregación racial, "Tata" Mandela o "papá" Mandela, como le llaman con respeto y afecto, es noticia regularmente por cuestiones de salud.

Y desde hace cuatro años, esta fecha que daba pie a fiestas en presencia de estrellas o dignatarios extranjeros, es celebrada en familia.

En enero de 2011, Mandela fue hospitalizado por una infección respiratoria y en febrero pasado para someterse a unos exámenes.

Las últimas noticias, facilitadas por el presidente Jacob Zuma, que el pasado miércoles almorzó con él en Qunu (sur), Mandela se encuentra "bien de salud".

"Fue un placer verlo, como siempre. Yo estaba particularmente contento de poder felicitarlo antes de su próximo cumpleaños. También le informé de que, como siempre, todos los sudafricanos esperan el día 18 para poder desearle un feliz cumpleaños de todas las maneras posibles", declaró el presidente sudafricano en un comunicado.

Zelda la Grange, que fue su secretaria particular, también declaró a la radio que lo encontró "en forma" y "mimado por su familia y por el equipo médico que lo rodea".

Desde hace un año, Nelson Mandela vive entre Johannesburgo y Qunu, su pueblo natal, donde se ha instalado en mayo en su casa una vez renovada.

Mandela, que se retiró de la vida política en 2004, no pierde de vista a su país, asegura a la AFP su viejo amigo y compañero de celda Ahmed Kathrada, de 82 años. "La última vez que lo vi, hace cosa de un mes, estaba ocupado leyendo sus diarios", confió recientemente Kathrada.

"Ojalá que pueda seguir con nosotros mucho tiempo más y nos pueda dar consejos", dice. Los dos hombres permanecieron juntos en la cárcel 26 años.

Nelson Mandela fue liberado en 1990 tras 27 años de reclusión. Dirigió las negociaciones que permitieron la transición, sin guerra civil, hacia la democracia multirracial.

El primer presidente negro de Sudáfrica de 1994 a 1999, su última aparición pública fue en 2010, en el Mundial de Fútbol organizado por su país.

Desde entonces, las ocasiones de verlo están reservadas a sus allegados, a jóvenes talentos que acuden a actuar para él, o a la televisión, como cuando se empadronó en octubre o recibió la llama del centenario de su partido, el Consejo Nacional Africano (ANC).

Aunque no sea feriado, el día de su cumpleaños es una fecha muy especial.

Este miércoles, a las 08H00 (06H00 GMT), miles de escolares entonarán un "Happy Birthday Madiba", el nombre de clan tradicional de Nelson Mandela. Una iniciativa a la que los organizadores esperan sumar 20 millones de voces.

El Mandela Day está reconocido desde 2009 por la ONU como un llamamiento mundial a consagrar 67 minutos de nuestro tiempo a ayudar a nuestro semejantes como homenaje a los valores defendidos por el primer presidente negro de su país.

Esos 67 minutos corresponden a los 67 años que ha consagrado a su combate político.

Este espíritu no agrada a todo el mundo. Un editorial del diario negro The Sowetan recordaba la semana pasada que Mandela tampoco es sor Teresa de Calcuta.

"No se sacrificó para que el mundo se reduzca a una operación caritativa, en el que una raza o una clase oprime a otra y una vez al año realiza actividades de patronato insultantes y cosméticas, dar un poco de comida, desembarazarse de dos o tres prendas de vestir sucias", fustigaba el editorialista, y concluía que Mandela sería honrado de forma más apropiada con manifestaciones contra las injusticias y desigualdades.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
